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高中中文科校本評核聯署聲明 

簡  報 

2011 年 12 月 7 日 

教育評議會長期跟進新高中課程及評核，就校本評核對教師工作的衝擊，尤其關注。經本會及教

育界多年的共同努力，終於促使考評局計劃精簡 15 個學科校本評核，我們同時得悉不少中文科教師

對考評局建議的精簡方案仍有保留，以至不滿。本會特此擬備聯署聲明稿，期望借助集體的支持，向

考評局提出更有力的反映，還教學專業自主空間，紓緩師生壓力。 

在短短 7 天內，我們得到共 81 間中學，777 名中文科老師的聯簽。本會將於本週內向考評局遞

交簡報及聯署聲明。 

全部教師同意以下聲明內容：就 2011 年 11 月考評局公布中學文憑試中國語文科校本評核的精簡

方案。我們要求考評局提早於本屆中五級(應考 2013 年文憑試)開始實施。有關精簡方案對教師仍構

成極沉重工作負擔，尚需進一步簡化。 

其中共有 704 位同時聯署：我們亦要求以校本自決模式，決定本科是否參與校本評核。 

    不少中文科老師發表了對校本評核的意見，提出取消或進一步簡化的方案，詳見附件。 

本會要求考評局：(1) 正視中文科老師的意見，進一步簡化校本評核； 

                    (2) 應在本屆中五(應考 2013 年文憑試)級開始實施最終簡化版，而毋需遲一年

(即本屆中四)實施； 

                    (3) 認真研究校本自決參與校本評核模式； 

                    (4) 長遠而言，是考慮取消校本評核及進行課程重整。 

附件：(1) 請取消呈交課業樣本! 

      (2) 我們建議取消所有校本評核。既然校本評核分數依據公開試成績調校，校本評核意義何在?而且中文科五卷需

時訓練，校本評核對老師帶來沉重的工作負擔。 

      (3) 最好取消”校內評核”。 

      (4) 必須同時減省課程內容。不必呈分的選修，老師的課擔一樣沉重。 

      (5) 從根本上取消校本評核，極量只能接受文化科的模式。 

      (6) 選修單元由校方自選 2-3 個，每個只作一次評估，建議只交一個選修單元分數(中四至中六) 

      (7) 就考評局而言，2013 年 DSE 學生尚未呈分，實可因得老師同學支持而作出修訂；其實考試局已經常在考試前

突然修改某些做法(如 2012 年小組討論已由六人組改為五人組)，未明考試局為何對老師同學有實際好處的做法

卻猶豫不決。 

      (8) 如需要作校本評核，應全港採用相同的練習、考卷作依歸，好讓全港中學可有其同準則，以明見學生之水平不

同，因此，考試局應為學校提供練習卷或考卷。 

      (9) ○1 取消「常課業，交分」；○2 選修單元減至一或兩個，只呈交一次分。 

     (10) 中國文學科課程過於繁重，課時極度不足，並有刪減改良之必要! 


